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Edito

Au revoir Pascal, bonjour Catherine. 
C’est avec émotion que je rédige cet 
édito qui sera pour Pascal Sinet le 
dernier de l’année et de sa belle 
carrière. Mes collègues et moi-même 
lui souhaitons une excellente retraite. 
Je souhaite une excellente intégration 
à Madame Catherine Evrard qui 
prendra la succession à la rentrée 
scolaire 2023 2024 de Pascal. Je ne 
doute pas que vous saurez lui réserver 

un accueil chaleureux. Je sais que 
Catherine sera à la hauteur de vos 
attentes avec professionnalisme et 
humanité. 
Avant de vous souhaiter de bonnes 
vacances permettez-moi de remercier 
tous les directeurs et l’ensemble du 
corps professoral, ainsi que toutes les 
atsem, nos dames de cantine, nos 
agents d’entretien, nos services 
civiques pour leur travail tout au long 
de cette année scolaire qui s’écoule 
petit à petit. 
Je tiens aussi à souligner l’exemplarité 
de tous nos jeunes élèves, pour leurs 
sourires, leur respect, leur ouverture 
d’esprit lors de nos di�érentes venus 
dans les écoles. 
Je tiens ici également à remercier tout 
particulièrement les parents, ceux 
investis bénévolement au sein des 
écoles, mais également ceux 
disponibles pour participer aux 
nombreux projets pédagogiques. 

Au �l de la lecture de ce petit écolier 
Fourmisien, vous pourrez regarder les 
projets des écoles. 
Je souhaite d’excellentes vacances à 
tous et toutes. 

Nathalie PATIN,
Adjointe aux A�aires Scolaires,
à l’Enfance et à la Jeunesse

«Sinet» qu’un au revoir !

Le 1er septembre prochain, Pascal Sinet, Directeur de la 
Caisse des Ecoles et des A�aires Scolaires de Fourmies 
quittera ses fonctions pour une retraite bien méritée.
Entré dans la fonction publique en 1985, il débute sa 
carrière au service Comptabilité de la ville de Fourmies. Il 
prend ensuite la direction du service Relations Publiques de 
1993 à 2004, puis celle de la Caisse des Ecoles et des A�aires 
Scolaires.
C’est Catherine Evrard qui lui succedera à la rentrée 
prochaine. Elle est entrée à la Mairie de Fourmies en 2017, 
en qualité de Référente du Programme de Réussite 
Educative. Depuis plusieurs semaines, elle travaille en 
étroite collaboration avec Pascal Sinet sur les di�érents  
dossiers qu’elle aura à gérer dans ses nouvelles fonctions de 
directrice.
Pour Pascal Sinet, c’est une page qui se tourne et nous lui 
souhaitons une bonne et heureuse retraite.

Une année scolaire 23/24 animée avec 
la Cité Educative !

Pour sa programmation 2023/2024, la Cité Educative a mis 
l’accent sur les projets de pratique sportive et d’ouverture 
culturelle. 
En maternelle, les Danses Modernes Fourmisiennes 
proposeront des ateliers d’éveil aux TPS et PS. « Grandir en 
Musique » des JMF sera renouvelé à raison de 2 spectacles, 
mais également d’un parcours d’initiations pour 4 
nouvelles classes de grandes sections. 
En primaire, le SAHB renouvellera ses initiations au 
handball, pour les CE1/CE2. Avec les vélos de la Cité 
Educative, le savoir rouler à vélo sera travaillé en 
partenariat avec l’AS du Collège Léo Lagrange et 
l’association EMGO Bike. 6 classes d’un même niveau 
participeront à des cycles d’apprentissage des échecs. 
Aussi, la Cité Educative �nancera la visite de l’Ecomusée 

pour 400 élèves. Les CE2 seront à nouveau sensibilisés par 
FACE Thiérache aux économies d’énergies. 
En�n, les écoles travailleront conjointement en Cité 
Educative autour de la lecture, des jeux de société, des 
jardins et vergers participatifs, en lien avec les parents 
d’élèves. 

Ouverture artistique et musicale

Dès sa première année, la Cité Educative de Fourmies a 
souhaité proposer des projets d’ouverture culturelle et 
artistique aux élèves. 
Nombreux sont les élèves à avoir assister à des spectacles 
musicaux sur Fourmies (minis concerts d’Antoine Armedan 
à l’Ecomusée, petits contes orientaux au Cinéma et Alaïs et 
Lubulus à l’Ecomusée avec les JMF…). 
Certains élèves ont même pu se muer en artistes, lors des 
initiations musicales des JMF, ou encore avec les Mauvaises 
Langues dans l’écriture de chansons et leur représentation 
sur scène au Théâtre (07/04). 

A la mi-juin, une trentaine d’élèves proposera un mini 
spectacle de restitution, au Théâtre, de leur projet « Et la 
nature » monté de A à Z avec la compagnie théâtrale locale 
la Baraque Liberté. Ce sera l’aboutissement de 6 mois de 
collaboration entre les élèves et les artistes.



C’était un souhait de Sophie MERIAUX, Inspectrice, ses 
équipes (V. Guislain et L. Waroquier) l’ont fait en Cité 
Educative, pour une première sur le territoire ! Les 23, 25 et 
26/05, à Fourmies puis à Anor, tous les élèves de 
maternelle, puis les CP/CE1/CE2 et en�n les CM1/CM2 de 
Fourmies, Anor et Wignehies se sont rencontrés le temps 
d’une journée, sur le thème de « l’équilibre ».

Par jour, ce sont plus de 500 élèves qui ont été accueillis 
avec un goûter (brioche, jus de pomme), pour ensuite 
parcourir les di�érents ateliers proposés sur site, avant de 
se voir o�rir un sac « Cités Educatives » réalisé avec la CCSA.
Parmi les ateliers, les élèves ont pu travailler leur équilibre 
et leur savoir rouler à vélo avec les vélos et casques de la 
Cité Educative, être sensibilisés aux dangers de la route, 
réaliser des parcours de motricité, pratiquer les échasses ou 
l’escalade, améliorer leur adresse et leur visée… 

Les ateliers ont été animés par le CSC de Fourmies, l’USEP 
Nord, l’AS du Collège Léo Lagrange, la Gendarmerie du 
Nord, en lien avec les enseignants. 

Une trentaine d’élèves de CM1/CM2, aguerris, des écoles 
Victor Hugo et Jacques Prévert s’est par ailleurs déplacée 
de leur école jusqu’à Anor en vélo, le 26/05, accompagnée 
par l’UNSS du Collège Léo Lagrange.

Le soleil était au rendez-vous et les sourires aussi sur les 
visages de chaque participant !

La classe de CM2 de l’école Jacques Prévert a participé cette 
année à l’opération «  Parlement des enfants ».
L’objectif était de proposer  plusieurs articles d’une 
proposition de loi. Ainsi, et à l’image de notre 
fonctionnement d’école où des élections de délégués 
d’élèves sont organisées dans chaque classe a�n de siéger 
en conseil d’élèves 2 fois par an, la possibilité est donnée à 
chaque classe et à chaque élève de donner ses idées et 
d’entendre celles des autres.
Plus tard, après concertation de l'équipe éducative, un bilan 
est fait en classe sur la faisabilité ou non des demandes des 
élèves. Ainsi, tous comprennent que l'intérêt général prime 
sur l'intérêt personnel, mais aussi que les demandes doivent 
être 'raisonnables' car nous sommes une école. C'est ce 
fonctionnement qui devrait être mis en place à l'échelle de 
la France pour 'donner envie' aux électeurs de s'investir et 
d'aller voter, pour que  jeunes et moins jeunes se sentent 
représentés par les élus. Car à chaque âge il y a des besoins 
et des attentes di�érents. 

Les articles proposés étaient les suivants : 
ARTICLE 1 
Organiser des réunions/ rencontres  sous forme de débat 
public ouvert à tous, avec les di�érents représentants 
(maires, députés...).
ARTICLE 2
Instaurer la possibilité de voter de manière électronique, 
avec un QR code unique, par exemple et prendre en compte 
les votes blancs. 
ARTICLE 3
Rajeunir l'âge moyen des députés, en imposant des quotas, 
comme pour la parité homme-femme. 
ARTICLE 4
Donner l'accès aux documents administratifs et avoir des 
retours sur ce qui a été fait pour notre ville ou notre pays 
pour 'savoir si on a bien fait de voter pour lui ou elle'. 
L'école a aussi accueilli le député M. Benjamin Saint-Huile 
qui est venu présenter son rôle et ses missions avec 
beaucoup de  professionnalisme et a répondu en toute 
simplicité aux di�érentes questions des élèves de cycle 3.

Puis, Le lundi 3 avril, les classes de CM1 de Mme Rousseaux 
et CM2 de Mme Longchamp sont allés à Paris a�n de visiter 
l’Assemblée Nationale.
Pour la plupart des élèves, c’était leur première visite de 
Paris.  

A leur arrivée, ils ont pu béné�cier d’une balade sur la Seine 
en bateau mouche a�n de découvrir les di�érents 
monuments de Paris.
Ensuite, le déjeuner a été pris dans le Jardin des Tuileries 
sous un beau soleil.

En�n, l’après-midi , les enfants étaient attendus à 
l’Assemblée nationale pour une visite d’une heure 30. Ils ont 
pu ainsi ,grâce à un guide , découvrir les di�érentes pièces 
de l’Assemblée nationale ( La gallerie des fêtes, la salle de la 
grande Rotonde, La salle des Pas perdus , La salle des quatre 
colonnes, la Bibliothèque et l’Hémicycle où siègent les 577 
députés ).

M. Benjamin Saint-Huile , député de la 3ème circonscription 
du Nord, nous a rejoint dans les jardins de l’Assemblée 
nationale a�n de recueillir nos impressions et faire quelques 
photos.
Les élèves étaient enchantés de leur journée !

La classe de CM2 de l’école Jacques Prévert a participé cette année à l’opération
«  Parlement des enfants ».

Tous les élèves de primaire et maternelle en « équilibre » 


